

Compte rendu du séjour en Alsace du 8 au 13 Septembre 2025

Lundi 8 Septembre, départ à 6h des cars ARSAC avec 43 Personnes après un arrêt au **Buis d'Aps** pour prendre 3 personnes c'est avec 46 personnes que nous prenons la direction de l'Alsace. Après s'être arrêté pour le petit déjeuner à Portes-lès-Valence et le déjeuner à l'aire de **Marchaux**, c'est vers 16h30 que nous arrivons au centre de vacances CCAS de **Kaysersberg**. Après le diner nous avons eu un documentaire sur le château du **Haut Kœnigsbourg**

Mardi 9 Septembre, après le petit déjeuner, nous sommes allés visiter le village de **Kaysersberg** avec notre accompagnateur bénévole du CCAS. Après le déjeuner nous partons pour la visite du château du **Haut Kœnigsbourg**. Nous effectuons la visite avec un guide, 9 siècles d'histoire s'ouvre à nous, érigé au 12 ème siècle il a été pendant des siècles le témoin de conflits et de rivalités entre Seigneurs, Rois et Empereurs. Celui-ci fût pillé et incendié pendant la guerre de 30ans. Après 200 ans d'abandon les ruines sont classées monument historique en 1862. Sous le règne de **GUILLAUME II**, il opte pour une restauration complète du château. En 1919 le château devient propriété de l'état Français, et en 1993 il est classé monument historique dans son intégralité et pleinement réhabilité. Sur le chemin du retour nous nous arrêtons à un point de vue sur les vignobles de **Kaysersberg et Sigolsheim** et de la plaine d'Alsace. Après le repas du soir nous sommes partis à **Turckheim** à la rencontre du veilleur de nuit, celui-ci nous a fait découvrir à travers les rues les anecdotes et le patrimoine du village. Depuis 1540 le métier de veilleur de nuit avait une importance capitale à l'époque, il devait rappeler aux habitants d'éteindre leurs chandelles pour éviter les incendies et les pillages.

Mercredi 10 Septembre, visite de **Colmar**, c'est en petit train que nous visitons la ville. En 1106 elle a été détruite par un incendie. Celle-ci se reconstruit et se développe jusqu'à devenir ville impériale au 13 ème siècle, à cette époque les ordres religieux s'installent à **Colmar, Franciscains, Dominicains et Augustins** érigent des édifices notamment dans le centre historique. Après le déjeuner départ pour la visite du camp de concentration du **Struthof à Natzwiller**. Ce camp a été ouvert par les nazis, en mai 1941, dans l'Alsace annexée de fait par le IIIe Reich. Il regroupe essentiellement des déportés politiques et des résistants, et a la particularité d'être le plus occidental de tous les camps de concentration. En raison de sa situation géographique, il est le premier camp découvert par les Alliés à l'ouest de l'Europe, le 25 novembre 1944. À la fin de l'année 1943, le four crématoire, préalablement installé près de l'auberge du Struthof, est démonté et réinstallé dans une baraque du camp. Il permet d'éliminer plus facilement les morts, qui se font toujours plus nombreux. Les conditions de détention sont extrêmement difficiles. Les prisonniers sont parqués dans 13 baraques auxquelles s'ajoutent deux baraques annexes (bureaux et cuisines) et les baraques Bunker et crématoire en contrebas. Les conditions climatiques extrêmes, la faim dévorante, l'hygiène déficiente, les violences quotidiennes ou encore le travail exténuant à la carrière ou dans les camps annexes expliquent une mortalité importante. L'ensemble du groupe s'est recueilli après la prise de parole d'**Alain Théoule** adhérent de notre association et porte drapeau dans de nombreuses associations d'anciens combattants, nous avons respecté une minute de silence. Avant de partir nous nous rendons au mémorial pour une photo de groupe et à nouveau **Alain Théoule** prend la parole pour

observer une minute de silence dans le recueillement. Nous le remercions vivement et c'est dans l'émotion qu'il nous a sensibilisé sur cette horrible période de l'histoire. Après le diner, soirée animation musicale.

Jeudi 11 Septembre Départ à 8 heure pour une journée à **Strasbourg**. Visite avec 2 guides sur les incontournables de la ville : sa cathédrale avec sa flèche à 142 mètres et sa robe en dentelle de gré rose. La grande ile qui est le centre historique de **Strasbourg** classé au patrimoine mondial de l'**Unesco**. A 11h30 nous nous rendons dans la cathédrale pour voir l'horloge astronomique, tous les jours à 12h30 précise on peut assister au jeu complet des automates. Nous avons pu apprécier toutes les facettes de son esthétique, et la précision des rouages qui forment son mécanisme. Pour le déjeuner nous allons au restaurant au « **Dauphin** » pour déguster une succulente choucroute bien garnie. L'après-midi visite de la ville en bateau-promenade à la découverte des trésors historiques et patrimoniaux de la capitale européenne. Après le repas du soir nous avons eu un récital de chansons françaises interprétées par une artiste locale très appréciée du public.

Vendredi 12 Septembre. Départ 8h pour la visite de **Fribourg** en Allemagne, ville de 247 500 habitants, nous sommes accompagnés par 2 guides, c'est une ville universitaire de 25000 étudiants. Une réaffectation créative typique de la vieille ville, elle regorge de maisons historiques. Sa cathédrale se voit du haut de ses 116 mètres, la tour ouest domine tous les autres bâtiments de la ville. Nous revenons en France pour le déjeuner au restaurant à Neuf-Brisach. Après le repas nous visitons la citadelle fortifiée par **VAUBAN** avec 2 guides en tenue d'époque. La construction de la ville et de ses fortifications est considérée comme le chef d'œuvre de **VAUBAN**, construite en 1699 sous l'ordre de **LOUIS XIV**. Elle est un exemple architectural unique en Europe, classée au patrimoine mondial de l'**Unesco** depuis 2008. Après le diner nous avons eu une présentation et dégustation de produits locaux par le personnel du centre de vacances CCAS qui en l'occasion ont revêtu des habits traditionnels alsaciens.

Samedi 13 Septembre. Départ à 10h pour aller à **Katzenthal** pour visiter une cave viticole familiale chez fanny michelle et jean-luc **stoeckle**. Nous avons eu une présentation des différents cépages et vins Alsaciens avec des explications du viticulteur suivi de dégustations celui-ci nous a réservé un accueil chaleureux. Retour a **Kaysersberg** pour prendre le dernier repas. 13h30 départ pour l'Ardèche. Vers 20h arrêt à l'aire de repos de St Rambert d'Albon pour le repas du soir. Après un arrêt au **Buis d'Aps** pour déposer 3 personnes nous rentrons au dépôt des cars ARSAC à Lavilledieu après une semaine bien remplie. Nous remercions notre co-président Jean Ozil pour l'organisation de ce voyage.

La secrétaire

Régine Peyrin